

La plataforma de transporte Beat, que opera en Colombia, reportó un ingreso global de 2,4 billones de euros en 2019, cifra que esperan duplicar en 2020. Beat pertenece al Grupo Free Now (BMW y Daimler Mercedes).



EN CIFRAS

DÓLAR

\$3.281,40  
TRM Hoy

\$3.305,84  
TRM Ayer

CASAS DE CAMBIO

Promedio de compra \$3.100  
Promedio de venta \$3.290

EURO

Hoy \$3.642,35  
Ayer \$3.662,87

INTERÉS (E.A.)

DTF 4,46 %

LIVR

Hoy 270,6783  
Mañana 270,6870

CAJÉ (libra)

Hoy US\$ 1,2730  
Ayer US\$ 1,2940

PETRÓLEO (Barril)

Hoy US\$ 67,88  
Ayer US\$ 66,99

AZÚCAR (libra)

Hoy US\$ cent 13,43  
Ayer US\$ cent 13,38

METALES (onza)

Oro \$157.525,30  
Plata \$1.869,03  
Platino \$97.357,25

ENTÉRESE

3,2  
billones de pesos

recibió ayer el Gobierno por dividendos extraordinarios de la compañía Ecopetrol. El pago de \$89 por acción fue avalado por la asamblea que modificó la destinación de la reserva ocasional (\$3,69 billones) y así distribuir la como dividendo extraordinario. Vale recordar que el pasado lunes 23 de diciembre los accionistas minoritarios de la petrolera recibieron \$421.139 millones como pago de sus dividendos.

El Gobierno Nacional cuenta con una participación del 88,9% en la empresa Ecopetrol.

50,1 millones

de pasajeros movilizó entre octubre del 2018 e igual mes de este año el Aeropuerto Internacional de Orlando, en el centro de Florida (EEUU), un récord que lo convierte en el primer aeropuerto de este estado en lograr esa marca. "No podíamos haber pedido tener un mejor regalo para esta temporada de festivales", dijeron directivas del aeropuerto en la cuenta oficial de Twitter. El estado de Florida recibió en los seis primeros meses de 2019 la cifra récord de 68,9 millones de turistas, un 5,6 % superior a la del mismo periodo de 2018.

-EFE

COLOMBIA

## Gobierno decreta el mínimo para el año 2020 en \$877.803

**El auxilio de transporte sube a \$102.854 para un total de \$980.657. El alza fue del 6%.**

Redacción de El País

**T**al como se preveía por parte de los empresarios y dirigentes gremiales, el aumento del salario mínimo en el país para el año 2020 fue decretada ayer por el presidente de la República, Iván Duque, en 6%. Ese ajuste incorpora el auxilio de transporte. En consecuencia quedará en \$980.657.

Ese monto se distribuirá así el próximo año: \$877.803 será el salario mínimo y \$102.854 el auxilio de transporte.

"Tomamos la decisión de firmar el decreto del aumento del salario mínimo. Lo hicimos igual que el año pasado: el 6% de aumento del salario mínimo y el 6% de incremento del auxilio de transporte", precisó el Mandatario de los colombianos en Cartagena.

Desde esa ciudad, donde participó en la entrega de regalos a niños y niñas de familias vulnerables, el Jefe de Estado se refirió a la decisión de impulsar en el Congreso de la República una iniciativa para aprobar una prima adicional que permitirá que los trabajadores reciban un millón de pesos de ingresos mensuales.

"Este año, después de haber hablado con el sector privado y con sectores políticos, hemos tomado la decisión de hacer un ejercicio en el Congreso para sacar adelante esa prima adicional que va a permitirnos en el año 2020 llegar al millón de pesos o un poco más para la gran mayoría de trabajadores de nuestro país", dijo.

"Ese esfuerzo lo vamos a hacer, lo tenemos que hacer, porque queremos familias en Colombia que tengan un ingreso cada vez más digno", sostuvo el presidente Duque.

Es de anotar que por primera vez en muchos años, el Gobierno Nacional decidió decretar el alza antes del 30 de diciembre como era costumbre. En esta ocasión la determinación se tomó

Comportamiento del salario mínimo en Colombia

(Cifras en pesos)



Fuente: Mintrabajo

Gráfico: El País

Más reacciones

■ **El congresista vallecaucano** Gabriel Velasco calificó el alza salarial de excelente.

■ **Dijo que el incremento es** considerable porque representa, en términos reales, un aumento de 2,2 puntos porcentuales sobre la inflación esperada este año, que es de 3,8%, según el Banco de la República.

■ **Jorge Bedoya, presidente de la SAG,** explicó los generadores de empleo reciben el ajuste del 6% por la vía del decreto de manera positiva.

■ **Ese incremento genera mayor** poder adquisitivo para los colombianos y contribuye a una mejor capacidad de compra por parte de miles de las familias, anotó.

Nacional.

Por su parte, la economista Esperanza Ramírez manifestó que si bien la diferencia entre las propuestas de los empresarios y de las centrales obreras no pasaba de \$21.000 "faltó voluntad de las organizaciones sindicales para lograr un consenso, pues nunca bajaron su propuesta".

En las últimas tres décadas

Tomando en cuenta que el incremento real del salario mínimo el año pasado fue el más alto de los últimos 25 años y que para el 2020 se mantiene en el 6%, el Gobierno del presidente Duque se convierte en el que más lo ha subido en las últimas tres décadas.

"Este aumento del salario mínimo se realiza pensando en Colombia, en el crecimiento de la economía, en poder seguir llevando Equidad a las regiones, pero también en poder estimular la generación de empleo. Por eso, es un aumento pensado tanto en los trabajadores como en los empresarios, porque la transformación del país la hacemos entre todos", dijo el Gobierno Nacional.



Texto disponible en audio. Descargue el APP AudioLector, escanee el código QR y escuche la nota

El aumento real es del 2,12% respecto de la inflación esperada para 2019, que el Banco de la República proyecta en 3,88%, siendo considerablemente superior a la inflación esperada para 2020, que es del 3%.

Esto significa un incre-

mento de doce puntos porcentuales en los dos primeros años del Gobierno Nacional, que a su vez representan un incremento real acumulado de 4,83%, que es el mayor que se ha obtenido en cualquier Gobierno en sus primeros 2 años de mandato en los últimos 30 años.

¿Qué dijeron las centrales obreras?

Diógenes Orjuela, presidente de la CUT, afirmó que la decisión no representa los intereses ni el derecho de los colombianos a tener un salario mínimo digno.

"Lamentamos que no haya oído el clamor nacional de aumentar a un millón de pesos el salario y se haya tomado esa decisión", señaló.

Recalcó además que en las reuniones bilaterales posteriores a la mesa de negociación se aconsejó hacer el aumento del 8% propuesto por las centrales obreras, sin embargo, dijo que hay una desconexión total entre las empresas, el Gobierno y la realidad que viven los colombianos actualmente.

Julio Roberto Gómez, presidente de la CGT, calificó la decisión como "poco generosa" y que va a afectar a la población más pobre.

"Pueda que la diferencia sea de menos de \$20.000 para llegar al millón de pesos. El problema es que esta es una limitación. Con ese dinero se deja de comprar una bolsa de leche, o huevos, o algún producto de la canasta familiar, que sea indispensable para los más pobres", resaltó Gómez.

COLOMBIA

## El dólar baja y se ubica hoy en \$3.281,40

Redacción de El País

La tendencia descendente que trae el dólar desde el inicio de diciembre se mantiene. En la jornada de ayer la moneda estadounidense cerró con una negociación promedio de \$3.281,57 y registró una caída de \$24,27. Hoy, la Tasa Representativa del Mercado (TRM) se ubica en \$3.281,40.

Este valor promedio es el más bajo que la divisa ha alcanzado desde el pasado 30 de julio, cuando la cotización de la moneda se ubicó en \$3.262,81.

En la víspera, el dólar llegó a un precio mínimo de \$3.270 y uno máximo de \$3.294,50, ambos por debajo de la TRM. Durante el día se negociaron \$758 millones, a través de 8276 transacciones, pues los montos de negociación generalmente se re-

ducen para fin de año.

El director de Estrategias de Mercado de Global Securities, Raúl David Moreno explicó que el comportamiento del dólar se dio, principalmente, por la tranquilidad en la que operó el mercado, similar a lo ocurrido durante los últimos días. "El peso colombiano se valora levemente y consideramos que no se van a registrar importantes movimientos porque no hay detonantes para un movimiento pronunciado al alza o a la baja", añadió.

Algunos analistas consideran que este es el mejor momento para comprar la moneda, en especial las personas interesadas en viajar en los próximos días o en 2020, o también para quienes deseen invertir.

Es posible que la moneda se mantenga en estos niveles, o baje un poco más, si los mercados internacionales se

A propósito

■ **El precio del petróleo intermedio de** Texas (WTI) también repuntó ayer y cerró en 61,88 dólares el barril para un repunte de 0,93 %, su valor más alto en tres meses.

■ **Sin embargo, por estos días** el volumen de negociación sigue siendo bajo debido a las vacaciones de Navidad. Hoy se conocerá el informe oficial de inventario de petróleo del Gobierno de Estados Unidos, lo que podría mover más los precios.

mantienen en calma.

¿Qué pasó con el petróleo?

El precio del petróleo Brent para entrega en febrero terminó en 67,88 dólares por barril, 1,03 % más que el día

anterior y su máximo en tres meses.

El barril de crudo del mar del Norte, de referencia en Europa, repuntó tras conocerse los datos de los inventarios estadounidenses. Según el Instituto Americano del Petróleo (API por su siglas en inglés), los inventarios de crudo de ese país cayeron la semana pasada en 7,9 millones de barriles.

La cotización del Brent no superaba los 67 dólares por barril desde el pasado 9 de septiembre.

De este modo, el barril de crudo se ha revalorizado 25,5% en lo que va de 2019, mientras que el petróleo de referencia para EE.UU. es actualmente 35,5% más caro que al cierre de 2018.

El mercado también espera que a partir de enero del próximo año se haga efectivo un recorte de 2,1 millones de barriles diarios anunciado por la OPEP.